

Isidoro Zorzano

Por cárceles y embajadas

Durante la guerra civil española, San Josemaría y algunos de sus hijos espirituales estuvieron en Madrid. Por aquellos días era suficiente para ser asesinado ser sacerdote, ir a Misa... Se consiguió que san Josemaría ingresase, con otro nombre y una fingida locura, en un sanatorio psiquiátrico. Varios de los primeros miembros de la Obra estuvieron en la cárcel o refugiados en embajadas.

En cuanto a Isidoro Zorzano, **habían enviado desde Málaga sus datos y alguna fotografía, para detenerlo.** Eso le obligó a pasar dos meses sin salir de casa. Unas semanas de hambre, un peinado distinto y unas nuevas gafas coloreadas cambiaron su fisonomía. La embajada de Argentina le proporcionó un certificado de haber nacido en Buenos Aires y un brazalete con la bandera nacional. Se trataba de una documentación frágil, pues no se le reconocía como súbdito argentino por no haber cumplido el servicio militar en su país natal. Pero servía para callejear... **si uno estaba dispuesto a correr riesgos. Y el Siervo de Dios lo estaba.**

El fundador le pidió que apoyara humana y espiritualmente a sus hermanos en la Obra, dispersos o encarcelados. Accedió encantado, **con espíritu de sacrificio, constancia y una caridad heroica.** Así lo recuerda Juan Jiménez Vargas: “Durante la guerra civil española [...] actuaba de mensajero del Padre para llevar a todos los que estábamos desperdigados sus consignas. Y esto lo hacía desde



el principio visitándonos en las cárceles, embajadas y otros refugios donde vivíamos y lo hacía incluso arriesgando su vida, pues al principio no creo que tuviera arreglada su documentación de argentino; lo que logró más adelante teniendo con esto mayor libertad. Aun con todo, no se me olvidan los pasos humillantes que tuvo que soportar incluso ante el personal de las embajadas. Pero él todo lo llevaba muy bien y siempre con muy buen humor, a trueque de prestarnos todos sus auxilios”.

En aquella situación de tensión e incertidumbre, visitaba a las familias de los miembros del Opus Dei. Así servía de enlace entre unos y otros. También conseguía formas y vino para que san Josemaría pudiese celebrar clandestinamente la santa Misa en el sanatorio. A Manuel Sainz de los Terreros, que estaba en la cárcel de San Antón -medio preso, medio funcionario-, Isidoro lo visitaba casi todos los días, y le llevaba el Santísimo Sacramento para que pudiera comulgar.

Favores ↓

Vidas paralelas

Me dedico a la gestión de personas en una multinacional. Un día de febrero de 2016 sonó el teléfono:

-Hola, buenas tardes; soy Raúl. Pregunto por Juan.

A Raúl no le conocía de nada. El resumen de aquella larga conversación telefónica es que quería trasladarse desde Málaga a Madrid. El argumento de peso que me dio fue que tenía dos hijos adolescentes y la población donde vivía no era el ambiente ideal para criarlos. Y, en eso, le di la razón.

-Déjame que pregunte y ya te diremos algo.

Según colgué el teléfono, fui donde el director-gerente que me respondió con énfasis que el traslado era imposible.

Como un mes después Raúl volvió a llamarme. No le transmití lo que me habían dicho y tampoco le dije ni sí ni no. Pero en esta segunda conversación sí salió algo concreto. Raúl pedía la Semana Santa de vacaciones y las pasaba en su pueblo, a dos horas en coche de Madrid. Pudimos quedar a comer en Madrid el 22 de marzo. La comida fue larga y surgió un ambiente de confianza mutua. Me resumió su trayectoria profesional. Era ingeniero agrónomo, había sido director de oficina y director territorial; había estado en Argentina asesorando la organización del seguro agrario; y, actualmente, estaba en Málaga como analista de riesgo agrario de Andalucía.

Casi al final de la comida le pregunté si era creyente. Y ante su respuesta afirmativa le hablé de Isidoro:

-Es ingeniero, como tú; nació en Argentina y tú has estado trabajando en Argentina; y en un momento de su vida tuvo la necesidad de trasladarse desde Málaga a Madrid, como tú. Como ves, vidas paralelas. Ahora tiene abierto el proceso de canonización. Así que el lunes te enviaré por valija interna un librito con su biografía y una estampa para que le reces pidiéndole el favor de tu traslado.

El 1 de julio de ese año, se incorporó a nuestras oficinas de Madrid. Un tiempo más tarde, visitamos la tumba de Isidoro en la parroquia de San Alberto Magno. Allí estuvo un rato rezándole y dándole las gracias. **J. L. M. - España.**

Este boletín es gratuito. Quienes deseen ayudar con sus limosnas a los gastos de edición, pueden mandar una transferencia a la cuenta bancaria de la Asociación de Cooperadores del Opus Dei con IBAN nº ES53 2100 1547 7502 0024 4065 y BIC, CAIXESBBXXX en CaixaBank, indicando como concepto "Causa del venerable Isidoro Zorzano"; o un giro postal a la Asociación de Cooperadores del Opus Dei, c/ Alcántara 59, 6º D, 28006 Madrid.

Noticias de la Causa ↓

Isidoro fue declarado venerable en 2016

Nueva publicación ↓

Enrique Muñiz, "Isidoro 100%", Egersis, 2022. Gratis escaneando este código:



Oración ↓

Dios Todopoderoso, que llenaste a tu siervo **Isidoro** de abundantes tesoros de gracia en el ejercicio de sus deberes profesionales en medio del mundo: haz que yo sepa también santificar mi trabajo ordinario y llevar la luz de Cristo a mis amigos y compañeros; dignate glorificar a tu siervo y concédeme por su intercesión el favor que te pido... (pidase). Así sea.

Padrenuestro, avemaria y gloria.

De conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, declaramos que en nada se pretende prevenir el juicio de la Autoridad eclesiástica, y que esta oración no tiene finalidad alguna de culto público.

Quienes deseen comunicar favores pueden dirigirse a: Oficina para las Causas de los Santos de la Prelatura del Opus Dei en España, c/ Diego de León 14, 28006 Madrid | ocs.es@opusdei.org | www.isidorozorzano.org